



# Más impuestos e inspecciones de trabajo más duras para sostener las pensiones

La secretaria de Estado de Empleo anuncia en Salamanca las claves del Gobierno de cara al futuro ■ “Debemos aplicar reformas para garantizar ingresos a la Seguridad Social”, dice

D.R.H. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca acoge desde ayer el Congreso de la Asociación Española de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social, en el que participan prestigiosos expertos del ámbito político, social y económico. La inauguración contó con la participación de la secretaria de Estado de Empleo, Yolanda Valdeolivas, quien hizo un análisis de la situación actual y avanzó la necesidad de tener a la “comunidad científica como aliados para emprender las reformas de futuro que necesita nuestro mercado de trabajo”. Una de las materias abordadas tiene que ver con la inspección de trabajo. En este sentido, Valdeolivas explicó que es una de las cuestiones abordadas por el Gobierno tras llegar a Moncloa. Así, afirmó que “estamos en condiciones de asegurar que va a haber más control porque va a haber más inspecciones y más recursos para esos controles de los inspectores”.

Así, el Gobierno contará con, al menos, 800 inspectores más, incrementando el presupuesto destinado a la vigilancia de los trabajos en empresas, al tiempo que abogó por “planes de choque para luchar contra los efectos del mercado de trabajo que resultan más nocivos como la temporalidad involuntaria y abusiva”. Además, también destacó la importancia de la inspección como herramienta de “control de las jornadas efectivas realizadas” porque permitirán aflorar un “fraude para la Seguridad Social y para el Tesoro Público”, algo que, añadió, genera “competencia desleal entre las empresas y que el Ministerio está obligado a impedir”.

La secretaria de Estado de Empleo también aplaudió la puesta en marcha del sistema de control de horarios, del que valoró como “una oportunidad para las empresas para generar cultura de retribución en función de la productividad y que los trabajadores tengan un instrumento para defender sus derechos”. “Confiamos en que el futuro Presupuesto del Gobierno haga de la inspección una de sus prioridades”, añadió.

**Pensiones.** Entre las cuestiones abordadas por Yolanda Valdeolivas ante los medios de comunicación antes de participar en el Congreso de la Asociación Española de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social estuvo la sostenibilidad del sistema de pensiones. Valdeolivas afirmó que “no pasa solo por las co-



Encarnación Pérez, Ricardo Rivero, María Emilia Casas, Yolanda Valdeolivas y Enrique Cabero, en la Universidad de Salamanca. | CUESTA

El Congreso de la Asociación Española de Derecho del Trabajo atrae a prestigiosos expertos internacionales

tizaciones. No es un dogma de fe que deban financiarse solamente con las cotizaciones de los trabajadores activos. No hay nada escrito que no puedan completarse con otras partidas y nos parece que la aportación vía presupuestos es una opción encima de la mesa”, argumenta. “Debemos conseguir reformas para garantizar ingresos para la Seguridad Social”, dijo, para añadir posteriormente que esos ingresos llegarán vía impositiva: “Claro. El Presupuesto debe ser también responsable de la financiación de parte de los costes que corresponden a la Seguridad Social”.

El Congreso celebrará hoy su clausura a las 13:45 horas en el Paraninfo de la Universidad con la presencia del consejero de Empleo, Fernández Carriedo.

## La OIT pide mayor solidaridad a través del aumento de la productividad tecnológica

Joaquín Nieto ve en esta vía financiación para la protección social

D.R.H. | SALAMANCA

La Oficina Internacional del Trabajo celebra este año su centenario y por ello ha tenido una importante representación en el Congreso de la Asociación Española de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social. El director de la Oficina de la OIT en España, Joaquín Nieto, explicó que este encuentro sirve para “conocer cómo el cambio de época influye en el futuro del trabajo, la revolución tecnológica, la transición energética... va a aparecer oportunidades, pero también desafíos”. Nieto se refirió a las políticas de protección social, de la que dijo “no solo se va a tener que garantizar, sino que se tendrá que ampliar”, lo que supondrá, según explicó, “una modificación de los sistemas de pensiones”. En este sentido, reconoció que esta modificación no va en la línea de debilitar los sistemas contributivos que ya existen “sino fortalecerlos y am-

pliarlos con otros sistemas financiados por los impuestos. La clave es si los aumentos de productividad que generan estos cambios tecnológicos se van a repartir o se los van a quedar unos pocos. Si se reparten habrá posibilidades de financiar la nueva protección social, que tendrá que ser mucho más amplia que la actual”.

El director de la Oficina Internacional del Trabajo en España puso de manifiesto la nueva “revolución industrial” que vive el mundo en estos momentos con “sectores y profesiones que van a desaparecer y serán sustituidos por otros trabajos. La cuestión es cómo se hace la transición, con trabajadores sin profesión o sin empleo, si esos trabajadores se van a ver cubiertos por protección social, si van a tener formación para los nuevos empleos o se van a quedar tirados en la cuneta y si esto ocurre la convivencia y la paz



Joaquín Nieto, en la Universidad.

no será posible. Si se consigue esta transición, el cambio tecnológico será positivo, pero debemos ir a una sociedad más justa”, explicó ante los medios de comunicación.